EL MUNDO. Martes, 28 de mayo 2024

ESPAÑA



El hermano de Iván Illarramendi (a la izquierda, con camiseta), recibido por José Manuel Albares y la embajadora israelí, el pasado 26 de octubre. EFE

Denuncian a la cúpula de Hamas por los españoles asesinados el 7-0

Las familias de Maya Villalobo e Iván Illarramendi señalan a los responsables

ESTEBAN URREIZTIETA MADRID

Las familias de los españoles asesinados por Hamas denuncian ante la Audiencia Nacional a la cúpula de la organización terrorista e identifican a decenas de supuestos colaboradores en el ataque. Señalan que, mientras el Juzgado de Instrucción número 3 recibe la contestación de la comisión rogatoria que envió hace unos meses a Israel para recabar información, han decidido aportar nuevos elementos para esclarecer lo sucedido el pasado 7 de octubre.

En este sentido señalan, con nombres y apellidos, a los supuestos responsables directos e indirectos de los asesinatos de los españoles Maya Villalobo, Iván Illarramendi y de la pareja de este último, Loren Pamela Gargovich, en un ataque que se saldó con 1.200 judíos asesinados. Un episodio que supuso el mayor crimen de judíos cometido en un solo día desde el Holocausto.

Según la ampliación de las querellas que han presentado, a las que ha tenido acceso EL MUNDO, las familias responsabilizan de un delito de terrorismo, además de a los representantes políticos de Hamas, Khaled Mashal y Moussa Abu Marzook, a los jefes del aparato militar de la organización. Asimismo, piden que la investigación incluya, entre otros, a Mohammed Deif, «jefe del brazo militar de Hamas». A todos ellos los enclavan en un entramado en el que incluyen, además, a un sinfín de colaboradores diseminados por países como Turquía, Líbano o Kuwait, que llevan a cabo funciones operativas o de cambios de divisas.

En la lista que aportan ahora a la juez María Tardón destacan, por su relevancia, la responsabilidad de Ismail Haniyeh, «presidente del buró político de Hamas» y «el más alto en la organización terrorista». Una figura que, a juicio de los familiares de las víctimas, «traza las decisiones estratégicas» y reside actualmente en Qatar. Lo sitúan en la cúpula de la organización junto a Khaled Mashal, «uno de los fundadores de Hamas y jefe del buró político en el extranjero», residiendo igualmente en en territorio qatarí.

Junto a él ubican a Moussa Mohyammed Abu Marzook, «jefe adjunto» del aparato político de Hamas en el extranjero. En tercera posición atendiendo a su importancia identifican a Yahay Sinwar, «jefe del buró político de Hamas en Gaza y líder político de esa organización en ese territorio» y, a continuación, a nombres como Maher Salh, residente en estos momentos en Arabia Saudí e integrado en la estructura política exterior.

A renglón seguido solicitan que la investigación abarque también a los «cooperadores necesarios o cómplices», toda vez que «Hamas necesita enormes sumas de dinero para financiar sus actividades terroristas, las cuales incluyen, entre otras, la construcción de una compleja red de túneles, fabricación de armas, pagos de salarios, etc.». «El presupuesto operacional y militar de Hamas se estima en 550 millones de euros anuales», exponen las ampliaciones de las querellas.

En este apartado se incluyen, por citar algunos ejemplos, a Khaled Qaddoumi, representante de Hamas

CRISIS DIPLOMÁTICA

RECONOCIMIENTO. EI

presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, insistió ayer durante la visita de Volodimir Zelenski en que Palestina «ha existido, existe y existirá», horas antes de que hoy el Consejo de Ministros oficialice el reconocimiento del Estado palestino, que también llevarán a cabo Noruega e Irlanda.

SUMAR PIDE MÁS. EI

ministro de Cultura, Ernest Urtasun, reclamó ayer la ruptura total de las relaciones diplomáticas con Israel, mientras Yolanda Díaz pidió llamar a consultas a la embajadora española en Israel.

REPRESALIAS. Mientras,

el Gobierno israelí formalizó ayer la prohibición de que el Consulado español en Jerusalén preste servicios a los palestinos de Cisjordania. «A quien nos haga daño, le haremos daño», afirmó el ministro de Exteriores, Israel Katz, en un mensaje en sus perfiles en redes sociales

en Irán, que actúa como enlace entre Hamas y que ha participado en reuniones para «coordinar un ataque conjunto contra Israel». También a los iraníes Ali Morshed Shirazi v Mostafa Mohammad Khani como responsables del «entrenamiento v ayuda a Hamas». Ambos ya fueron sancionados por Estados Unidos y

El escrito apunta contra la rama económica y política de Hamas

Pide a la AN que reclame datos tanto a Israel como a EEUU

Canadá, congelándose sus activos y prohibiéndoles llevar a cabo operaciones con estos países.

La lista se amplía a su vez a ciudadanos residentes en Líbano, como Ali Abed Al Rahman Baraka, alias Ali Baraka, «jefe del Departamento de Relaciones Nacionales en el Exterior de Hamas». A este último se le atribuyen «reuniones con diplomáticos internacionales» para perpetrar «acciones violentas». Pero también se pide a la Audiencia Nacional que investigue el «blanqueo a través de inversiones, empresas fantasma y redes financieras», la «explotación de organizaciones benéficas» y el «uso de intermediarios».

En este punto señalan directamente la colaboración de Qatar National Bank (QNB), que «mantiene cuentas y proporciona servicios bancarios a múltiples personas vinculadas a Hamas». A su vez, la de Qatar Charity, «fuente clave de financiación para el terrorismo internacional», y la de Turquía como «base para la transferencia de fondos a operativos terroristas en Judea y Samaria y a la sede de Hamas en la Franja de Gaza». En este territorio ubican a Zaher Jabarin como «jefe del departamento financiero de Hamas» y gestor de «un imperio financiero valorado en cientos de millones de dólares que financia las operaciones terroristas contra Israel», así como a la entidad Treng Gyo, que lleva a cabo «las inversiones globales de Hamas, que se estiman en 500 millones de dólares».

Asimismo, otorgan importancia a la operativa de Hamas con criptomonedas a través de Binance Holdings, Ltd, y a las empresas turcas Redin Exchange o Bahira y la libanesa Abed al-Razzak, como algunas de las principales «cambiadoras de divisas»

Por todo ello, las familias de los asesinados solicitan a la Audiencia Nacional a través de la letrada Rosa Periche, de Cremades & Calvo-Sotelo, que libre nuevas comisiones rogatorias a Israel y a Estados Unidos así como a otros países que considere oportuno para rastrear la operativa de Hamas que desembocó en el atentado de octubre.